

Lien vers l'article : <https://www.neonmag.fr/planete-environnement/ecologie-une-association-propose-d'en-faire-une-matiere-a-part-entiere-a-lecole-558416>

Capture d'écran :

The screenshot shows the NEON magazine website. At the top, there is a navigation bar with categories: Société & politique, Santé & psycho, Love, Planète & environnement (which is highlighted in red), Familles & enfants, + de NEON, and a 'SE CONNECTER' button. Below the navigation bar, there is a search bar and a 'TÉMOIGNAGES' section. The main content area features a large red 'NEON' logo. Below it, a dark blue header bar contains the text 'PLANÈTE & ENVIRONNEMENT'. The main article title is 'Ecologie: une association propose d'en faire une matière à part entière à l'école'. Below the title, there are two buttons: 'éducation' and 'Suivre ce sujet'. The article was written by Thomas Pouilly on April 8, 2022, at 02h26 and modified on April 8, 2022, at 14h29. There is also a 'Ecouter cet article' button and a play icon indicating the audio duration is 00:00. The article text discusses an association called Water Family proposing to make ecology a separate subject in schools.

Ecologie: une association propose d'en faire une matière à part entière à l'école

écrit par Thomas Pouilly | Le 08.04.2022 à 02h26 & Modifié le 08.04.2022 à 14h29

Ecouter cet article Ecologie: une association propose d'en faire une matière à part entière 00:00

A quelques jours du premier tour de l'élection présidentielle, l'association Water Family propose d'insuffler une dose d'écologie dans les débats en avançant une mesure qu'elle souhaiterait voir intégrer les programmes électoraux: faire de l'écologie une matière à part entière à l'école.

Ecologie:

une association propose d'en faire une matière à part entière à l'école

«Seul 1 lycéen sur 3 dispose d'un socle de connaissances approfondi sur l'écologie et le changement climatique.»



Laury Thilleman, Miss France 2011 et animatrice télé, une des signataires du manifeste de l'association. – Water Family.

A quelques jours du premier tour de l'élection présidentielle, l'association Water Family propose d'insuffler une dose d'écologie dans les débats en avançant une mesure qu'elle souhaiterait voir intégrer les programmes électoraux: faire de l'écologie une matière à part entière à l'école.

Et si l'écologie devenait une matière à part entière à l'école au même titre que le français ou les maths ? C'est, en tout cas, ce que propose *Water Family*, une association de sensibilisation à l'enjeu de l'eau et à la protection de la planète.

«Il faut développer la conscience de l'enfant sur les relations entre les êtres vivants et l'accompagner sur l'adaptation aux changements climatiques.»

Comme le rapporte [Positivr](#), l'association a partagé, à moins d'une semaine du premier tour de l'élection présidentielle, [un manifeste](#) et [un appel à signatures](#) afin d'encourager les candidates et candidats à ce scrutin, mais aussi aux élections législatives de juin prochain, à s'emparer de ce sujet dans le débat public et à l'intégrer dans leur programme politique.

Son constat ? «*Nous savons que c'est principalement entre 0 et 12 ans que l'enfant construit sa conscience et ses valeurs tout en passant 90% de son temps à l'école. De plus, moins d'un lycéen sur trois dispose d'un socle de connaissances approfondi sur l'écologie et le changement climatique.*»

Ainsi, pour *Water Family*, l'écologie devrait donc être enseignée «*dès le plus jeune âge*» afin de «*développer la conscience de l'enfant sur les relations entre les êtres vivants et l'accompagner sur l'adaptation aux changements climatiques*».

Concrètement, l'enseignement pourrait se faire en classe, mais aussi en pleine nature, pour pouvoir être «*au plus proche du vivant pour connaître, observer et protéger les espèces comme les milieux naturels*». De même, *Water Family* propose que l'écologie constitue une matière à part entière, mais qu'elle devienne également un enseignement transversal à l'ensemble des disciplines que suivent les élèves, et ce tout au long de leur scolarité.

Recentrage sur les «savoirs fondamentaux» ou élargissement à un «enseignement concret» ?

Pour l'heure, le manifeste a recueilli un peu plus de 1500 signatures, dont celles du climatologue Jean Jouzel, de la Miss France 2011 et animatrice télé Laury Thilleman, de l'actrice et youtubeuse Audrey Pirault, ou encore de citoyennes et citoyens ayant participé à la convention citoyenne pour le climat.

Si l'association met en avant une telle mesure, c'est parce qu'elle estime que les différents programmes politiques proposés en vue de cette élection ne mentionnent pas assez l'enjeu de l'éducation à l'écologie. A en croire [l'évaluation](#) des programmes proposée par *Water Family*, le candidat écologiste Yannick Jadot serait celui qui formulerait le projet le plus satisfaisant, mais l'association lui accorde à peine la moyenne (11/20).

Jusqu'à présent, comme le rappelle [Brief.me](#), un certain nombre de candidates et de candidats à la présidentielle (Emmanuel Macron, Marine Le Pen, Eric Zemmour, ou encore Valérie Pécresse) s'est plutôt prononcé en faveur d'une école primaire recentrée sur les «savoirs fondamentaux» (à savoir lire, écrire et compter, même si la définition varie souvent d'une personnalité politique à l'autre) plutôt que de l'élargir à un «enseignement concret» aux «savoirs indispensables», comme cuisiner, bricoler, ou encore jardiner.